

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Sábado 25 de Febrero de 1911

Núm. 3.471

MADRID Lo que ha dicho y lo que no ha hecho

El señor Canalejas, no ya en su representación personal, sino en su representación política de jefe de un partido y de un gobierno, se ha examinado interiormente y ha dicho en Palacio a don Alfonso y en su casa a los periodistas: «Yo soy un hombre en plena capacidad moral».

«Por que ha dicho esto el señor Canalejas? Porque va cundiendo entre las gentes un tole tole, que por instantes debilita al Gobierno y amenaza seriamente su vida; porque la murmuración se entiende y la sospecha avanza, y cualquier ministro, cuando más un gabinete que fuese sospechado realmente de inmoralidad, sentiría los estremecimientos del que advirtiera que se abre la tierra bajo sus pies. Para que se vea que él no se halla en ese caso, el señor Canalejas ha hecho un alarde. «Yo soy buen pagador-ha venido a decir-y no me duelen prendas».

Está bien. Pero si el señor Presidente paga con palabras, perderá el pleito, en el que bien claro se ve que no se ha enterado de los papeles. En primer término ha confundido el efecto con la causa y se preocupa más de quienes sean los que escriban, que del fondo de lo que escriben. El efecto son los dos ó tres artículos periodísticos que le han llegado al alma. La causa es extra-periodística, es social, está en el ambiente, en la calle, en los círculos, donde quiera que se junta media docena de personas. Si la causa sigue de poco servirán los alardes. Un hecho del tamaño de un cañamón vale más que una columna de prosa vacía.

En segundo lugar resulta que el señor Canalejas no se fia gran cosa de la opinión, no está muy seguro de que esta no se extravíe y diga, cuando le hablan de ciertas cosas, lo que el boticario del cuento, que lo creía todo como si lo viera. De donde resulta que el señor Presidente, que tantas veces nos ha dicho que en el régimen actual, no hay más fuerza, ni más norte ni guía que la opinión pública, desconfía de sus fallos ó los teme y aun estando seguro de su capacidad moral y de la hombría de bien de sus colegas, le sale al paso para que no siga adelante. No le basta con su propio convencimiento y con la campaña que en su obsequio hacen la mayor parte de los periódicos, los que más se leen en Madrid por de contado, que cuando no pretexto para aplaudir, jamás lo encuentran para censurar y quiere levantar un dique, que bien puede ser una requerida intervención fiscal, para que no circulen las opiniones que le sean adversas.

Más repetimos que el señor Canalejas ha perdido en esta ocasión los papeles. Si se limitase a perseguir a los que hablan fuerte, y no a poner remedio energético a los males que se sospechan ó que concretamente se denuncian, podrá acreditarse ó aumentar su crédito de arbitrario, pero no de moral. Y si en vez de decir en Palacio «Señor que me infaman!» «Señor, que me injurian!», hubiera dicho: «Señor he dado las órdenes más severas a las autoridades de Madrid para que se cierran inmediatamente las numerosas casas de juego, y no se toleren escenas de ban-

didaje, de prostitución y de presidio en ninguna parte», habría hecho por su causa y por la de todos incomparablemente más, que con las manifestaciones, tan desatendidas que hasta muchos de sus amigos tuvieronlas por inverosímiles—que en la Cámara regia hizo ayer.

Miguel Peñarón.

Real, Venerable e Ilustre Hermandad

DE NTRA. SRA. DE LOS DOLORES

El domingo 26 de los corrientes se celebrará Junta general en la Iglesia de los Dolores, para aprobación de cuentas, elección de hermano mayor y otros asuntos de interés. La junta será a las tres de la tarde y se suplica la asistencia de los hermanos, advirtiéndoles que se celebrará con los que asistan, según previenen los estatutos.—El Secretario, Alejandro Ruiz.

Crónica literaria

EL CENTENARIO DE CERVANTES Y LA ACADEMIA DE LA POESÍA

Creíamos sinceramente que, dada nuestra proverbial indolencia, nos sorprendería el Centenario de Cervantes sin haber preparado nada y que a última hora organizaríamos deprisa, atropelladamente, unas cuantas fiestas de percalina y papel pintado. Afortunadamente no será así. La Academia de la Poesía ha acogido con amor la organización del Centenario de Cervantes; nombró una Comisión compuesta por el insigne Cervantista don Francisco Rodríguez Marín y la distinguida escritora doña Blanca de los Ríos y el programa se ha presentado ya al gobierno. Es un programa admirable que, si se cumplen todas sus partes, podemos darnos por satisfechos. He aquí lo que propone:

Suscripción nacional para erigir un monumento a Cervantes en Madrid; publicar dos ediciones del Quijote, una crítica con comentarios y otra de vulgarización (estas dos obras se han confiado a la pluma más autorizada en estos estudios, a la del señor Rodríguez Marín) organizar dos Exposiciones, una artística y otra bibliográfica de Cervantes y a más un concurso poético y musical; edificar un Refugio con el nombre de Miguel de Cervantes para escritores enfermos y ancianos, acortar medallas, hacer circular sellos, organizar cabalgatas y poner en escena algunas obras teatrales del Príncipe de los Ingenios españoles. También se procurará honrar la memoria del gran Shakespeare cuyo Centenario coincide con el de nuestro Cervantes.

Como se ve el programa es espléndido y solo hay que pedir que se cumpla con el entusiasmo con que ha sido redactado.

LA «CHIFLADURA» DEL DOCTOR MADRAZO

Tenemos forzosamente que ocuparnos de una nota teatral que apesar de ser una verdadera salida de tono ha tenido alguna resonancia. Nos referimos a la obra del célebre doctor Madrazo *El fin justifica los medios*.

Lo importante de este drama no es la obra en sí sino la comedia que ofrece el autor con los medios de que se ha valido para realizar el fin de su capricho.

Y la noticia triste debió sorberla, como vampiro, la sangre toda, porque entonces sí que se puso pálida la pobre clavellina: se puso como la muerte.

Figuras un respetable cirujano lleno de años que al final de su vida siente la inspiración dramática y se lanza a las tablas con entusiasmo juvenil. Su producción artística es detestable, tan detestable que apesar de su influencia y de su prestigio es rechazada por todas las empresas de todos los teatros. Los amigos le aconsejan que siga haciendo operaciones y se deje de dramas. Todo inútil. Es un caso de obsesión teatral. El Doctor se hace empresario para representar sus obras. Ya ha estrenado la primera, que es según los críticos una *Electra* sin Galdós. Es decir una obra tendenciosa resueltamente mala en el fondo, y verdaderamente infantil y rudimentaria en la forma. El doctor se propone nada menos que perfeccionar el cultivo de la especie humana amputando (como buen cirujano) todo lo que se oponga a ello y en su sentir lo primero que hay que extirpar es la Religión.

¿No es cierto que hay todo un drama en ese desatentado empeño del famoso doctor? ¿No es tristemente trágico ver un pobre hombre de sesenta años con la cerviz inclinada hacia la fosa que se revuelve al final de su vida contra la Religión para poder perfeccionar el libre cultivo de la especie humana?

La obra más trascendental de nuestra época, después de *Los intereses creados*, se estrenó anoche en el teatro de Lara. Se titula *Canción de cuna* y su autor es Gregorio Martínez Sierra.

Canción de cuna es la comedia más finamente tendenciosa que hemos visto en nuestro teatro. Es falsa, traicionera materialista, pero su mal está envuelto en tales adornos de poesía y de ternura que fácilmente deslumbró y engañó.

Martínez Sierra nos lleva al interior de un convento; pero no es un convento real sino creado por la imaginación del artista. De su habil pintura se desprende la misma conclusión que la de la demoleadora obra de Anatole France *Tais, la Cortesana de Alejandría*. Es más fina, más aguda, más delicada la obra de Martínez Sierra, pero el espíritu es el mismo.

El amor sobrenatural de la vida religiosa es, según Martínez Sierra una ilusión, un engaño. En el fondo de toda mujer no hay más que un sentimiento, el de la maternidad. Por tanto ¿para que ese doloroso y estéril sacrificio de la vida monja? Este argumento es un lamentable sofisma; una desdichada equivocación. El mundo de la gracia y de lo sobrenatural existe y ese mundo, completamente desconocido por el autor de «Canción de Cuna», es, con sus leyes y su misteriosa vida el que sostiene esas flores de santidad cuyo aroma no pueden percibir los sentidos extragados por el ambiente mundano.

Os referiré el asunto de la comedia que es sencillísimo. Unas monjas dominicas encuentran en el torno de su convento a una niña recién nacida, abandonada por una madre culpable. Las monjas vacilan entre adoger a la criatura abandonada ó rechazarla; hay una breve lucha entre la compasión y la austeridad de la regla, hasta que por fin decide el conflicto el médico del convento que se ofrece a reconocer a la niña y entregarla después a las religiosas para que la eduquen.

Ante sus criados no le importaba tanto dejar ver su aflicción. Por la casa de Rudeguera pasaba con gran lentitud el tiempo, y aún no era llegada la hora de que los criados dejaran allí de ser familia, y así conservaban el derecho de llorar con las desdichas de su señor, como el de alegrarse con sus venturas. Allí todavía, en las ocasiones supremas de la vida, la casa no tenía más que una alma, grande porque era la suma de varias, todas fieles, y con ella celebraba ó plañía los triunfos ó las desdichas del linaje. Ignorábanse allí todavía los modos nuevos del hogar al uso, y era desconocido el contraste que forma la pena comprimida y ahogada entre la seda del gabinete con las risas y charloteos de la antecámara ó la cocina, por lo mismo que en éstas no había desdicha ni miseria que tuviera que remediarse sola ni desamparada de los años.

Ni le hubiera sido posible ante sus servidores el disimulo. Habían visto al

En el segundo acto la niña recogida en el torno es ya una mujer y se dispone a casarse. Es el momento de la despedida. La joven se separa para siempre de sus protectoras, y las monjas la ven partir con una tristeza suprema, como si aquella joven se llevara la única felicidad del convento.

Y el sentido común pregunta: ¿pero si esas religiosas no son felices con su vida interior, si suspiran por la libertad y los gozos mundanos, porque están en el convento?

Luis León.
Madrid.

¿607?

La *Diabetes* ha dejado de agobiar a la humanidad doliente, gracias a los «babios de Holanda» que han encontrado el «Sacharomyceto» especial que destruye totalmente todas las faces diabéticas.

El maravilloso producto elaborado en los Países Bajos llamados *Kermethin*. Se adopta ya en todos los hospitales. Todas las enfermedades de la piel y del estómago las cura de un modo radical.

Constituya pues, uno de los medios más potentes de cura en la *Terapia Moderna*. Consultas gratuitas por correo por el célebre Dr. Barrantes, médico de la Asociación de la Prensa, Calle Augusto Figueras 31.—33 Madrid. Pídase opusculo interesante a los concesionarios exclusivos, J. Bertoni etc, y Compañía, Carmen, 25, Madrid.

CHISMOGRAFIA MADRILEÑA

LA DE LOS TRISTES DESTINOS

Se están realizando en el Congreso importantes reformas y mejoras que, como habrá comprendido el amigo lector, no afectan a la organización ni a la esencia del sistema, sino simplemente al local.

Romanones, espíritu revolucionario y emprendedor, especialmente en cuestiones de albañilería, apoyó sus afanes innovadores a la bien nutrida dotación que la munificencia del presupuesto consigna para sostenimiento y confort de la Cámara popular y desde hace dos meses un ejército de ebauistas, carpinteros y albañiles trabaja sin descanso en las obras que el buen gusto presidencial ha considerado necesarias.

Se colocan dobles puertas al salón de sesiones para hacer más perfecta y absoluta la incomunicación entre los diputados y el país, que en forma de comisiones de provincias de vez en cuando asoma por los pasillos de la Casa. Se mejoran los retretes, único servicio del que no tenemos la menor queja los habituales concurrentes al palacio de la Representación Nacional, se amplían los locales destinados a restaurant y café y se habilitan dependencias para cocina y repostería.

Esto último ha sido un refinamiento del señor Conde; nunca se creyó que para la repostería fuese indispensable en el Congreso un local adecuado; hasta la fecha la sencillez democrática de gobernantes y políticos hizo que se utilizasen para este menester de la confección de pasteles indistintamente el salón de conferencias, el de sesiones, cualquier rincón del pasillo de la herradura ó el despacho del presidente, si el pastel había de ser cosa selecta y exquisita y exigía algún cuidado.

En el momento de ser herido; habían oído el golpe que el dolor había descargado sobre su cabeza. Bastante había hecho Pedro con tenerse en pie delante de ellos.

Al intentar ahora recatar su pana de los otros, se olvidaban de que eran un cura y un médico los que entraban. No eran comerciantes que le hubieran mirado a la ropa y al decorado de la estancia para hacer sus deducciones; no eran hombres de letras que sólo se miran a sí mismos y llenan con su yo la conversación y el aposento. Eran dos hombres de los que leen en las caras, de los que andan espionando los ojos y las frentes, buscando tras de ellos cada uno a un enemigo distinto. Eran dos que ya sabían cuán fácil sea vestir de máscara a las palabras, hechas a no fiar de ellas, y a guiarse en sus exámenes de gentes no tanto por lo que ellas les dijeran como por lo que ellos entendieran.

Cambiadas las primeras palabras, que en el de casa fueron alborotadas y de

Aristócrata Romanones y aristócrata espléndido cuando administra dinero ajeno, ha introducido esta reforma y desde el 6 de Marzo próximo tendremos en el Congreso una repostería bien instalada, con pasteleros a sueldo.

El detalle más simbólico de las mejoras que se realizan en el Parlamento, es el de achicar la biblioteca y los escritorios para que la cantina y el restaurant tengan local espacioso. La lectura y la escritura quedan relegadas a segundo término y se sacrifican a la mayor comodidad de los que van al Congreso a beber y a comer.

Honra la sinceridad del Conde de este rasgo de desenfado. Ya era hora de que cesen ciertas hipocresías ridículas; al Congreso no van los diputados para estudiar ni para escribir; se va a pasar el rato de la mejor manera posible y Romanones no concibe que nadie pueda pasarlo bien sin lujo de comodidades en la comida y en la bebida.

El decorado de cantina-restaurant acredita también el ingenio sutil del presidente.

Los diputados cuando se confortan con los almuerzos del Ideal Room ó con las copitas de licor, si levantan la vista, verán los bustos de los parlamentarios ilustres que escalonan los más altos puestos de la nación. Cánovas del Castillo, Silvela, Vega de Armijo, Villaverde. Aquellos retratos evocarán en las mentes soñadoras recuerdos que alienten gratas ambiciones.

Por si en los sueños la fantasía se excede demasiado hasta el extremo de sugerir locas vanidades, allí estará el cuadro de Pradilla que rememora la ejecución de los comuneros castellanos.

El diputado ambicioso recobrará al punto su ecuanimidad, pensando que Cánovas, Romero y Villaverde fueron más felices que Padilla, Bravo y Maldonado.

Y en el centro del Bar presidiendo los banquetes y merendolas de los hijos mimados del Régimen, una estatua de mármol de Doña Isabel II, vistiendo elegante traje de recepción, descotada y con los brazos al aire, símbolo muy apropiado de la Monarquía Constitucional a la que deben su felicidad nuestros padres de la Patria.

Corrent.

Crónica Provincial

De S. Sebastián de los Ballesteros

Suspensión

Por faltas cometidas en el desempeño de su cargo, ha sido suspendido por R. O. de empleo y sueldo, por un año, el maestro de la escuela elemental de niños de esta villa, don Juan Rodríguez Madroño.

De otros pueblos

Secretaría

Está vacante el cargo de secretario del Ayuntamiento de Baena, dotado con 4.000 pesetas anuales. Se proveerá en el plazo de 30 días, a contar del 20 de Febrero.

Defunción

En Dos Torres ha fallecido el médico don José Ruiz Marcelo. Descanse en paz.

Robo

En la noche del día 20 del actual han sido robados diez cerdos de la finca denominada «Africana», término de Guadalcazar.

tumultuoso regocijo, ya adivinaron Robustiano y D. Marcelino que allí pasaba algo. Pedro no era así nunca, por lo menos «al principio de dicción»; aunque sazonado y ameno en su trato, había siempre en éste serenidad y reposo, y hasta para un oyente experto, cierto dejo de melancolía. Por querer probar mucho en esta ocasión no probaba nada, y todo aquel aparato de alegría convertíase en el primer delator de sus angustias.

El cura llegó a decir:

—Le encuentro a V. tan alegre que me temo que le haya sucedido algo desagradable.

—Y viva la lógica de este escolástico—contestó Pedro metiéndolo a barato.

—Ya, ya—refunfueó Robustiano—Estoy con el cura.

—Pues que viva también el ojo clínico del medicastro.

Dió a la conversación un quiebro, y habló de sí el jabalí había ó no bajado

FOLLETIN DE «EL DEFENSOR» 27

BIBLIOTECA «PATRIA»

La Golondrina

NOVELA ORIGINAL DE

Enrique Menéndez Pelayo

contestó la niña, pero poniéndose cada vez más pálida.

—No seas tacaño...

Como este diálogo pasaba muy cerca del gabinete de Pedro, llegó a éste el rumor de las voces y, asomándose a la puerta, dijo a las mujeres:

—¿Qué estáis ahí cuchicheando? Lo que tengáis que decir, decidlo alto. Todo lo que se piense sobre el caso, quiero yo saberlo.

Rosuca, al oír decir esto al señorito y verle cara, ya no dudó y abrió la noticia triste, presentándola el pecho como pudiera al cuchillo del cirujano.

XXIII

A la tarde el médico y el cura fueron, como de costumbre a ver a Rudeguera, bien ajenos de que una gran tribulación aquejaba a su buen amigo. Llegaron juntos, del brazo y riendo.

Pedro intentó un esfuerzo de disimulo y trató de recibirlos bromesando. Era tan grande el estrago que la funesta noticia había hecho en su alma, que sintió vergüenza de que sus amigos le vieran en tan gran ruina moral... ¿Quién sabe! Acaso las primeras noticias que llegaran, contestando al despacho que acababa de poner, fueran de mejores sucesos y devolvieran al corazón un poco de calma. Entre tanto, ¿a qué mostrarse ante nadie—él, que presintía de fuerte, —tan miserablemente triste y acobardado?

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa
Madrid 25 (16)
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 84'05.
—El 5 por 100 amortizable, á 101'25.
—Amortizable nuevo, á 103'00. Las acciones del Banco de España, á 449'00. Las de la Tabacalera, á 326'00. Los francos, á 8'10. Las libras esterlinas á 27'35.

Política

Madrid 25 (trestarde)
Madrid 25 (seis tarde)
Canalejas en Palacio
Esta mañana estuvo en Palacio Canalejas despachando con el Rey y puso á la firma del monarca varios decretos de Marina y dos de Instrucción Pública.

Los de Marina se refieren á personal y los de Instrucción se refieren uno á distribuir un millón de pesetas para escuelas asimiladas á las graduadas y otro á graduación de la enseñanza.

En Gobernación
De Palacio fué el señor Canalejas á Gobernación, conferenciando con los señores Alonso Castrillo y Fernández Llanos, sobre asuntos que son de la competencia del jefe superior de policía.

En Estado
De Gobernación fué el presidente al ministerio de Estado, donde conversó largo rato con García Prieto.

Se dice que la conversación versó acerca de las relaciones con la Santa Sede.

Le dan las gracias
La comisión de San Fernando que vino á solicitar la creación de la Escuela naval para dicha ciudad, ha visitado hoy al señor Canalejas por haber accedido á sus deseos.

Canalejas les dijo que en este asunto se había limitado á cumplimentar la ley de la escuadra.

Preparándose
El Presidente dedicará los días

de Carnaval á estudiar los asuntos que ha de llevar al Parlamento.

Espera en toda esta semana noticias concretas de Roma, que fijarán su actitud en el proyecto de ley de Asociaciones.

También dedicará estudio preferente á los proyectos de Gasset, primas sobre navegación y aprobación de créditos extraordinarios por el Consejo de Estado.

El señor Canalejas tiene en esto el criterio de que el gobierno no debe contraer compromisos para obligaciones que no estén consignadas en el presupuesto.

Solucionada
Ha sido solucionada la huelga existente en Zaragoza.

Las elecciones
En el Casino liberal se reunirán hoy los comités del partido, presididos por Vicenti.

Se trató de los preliminares para ir á la lucha en las próximas elecciones de diputados provinciales.

La proclamación de candidatos se hará en otra reunión, que se verificará el lunes.

Asistirán á la reunión las juventudes liberales de Madrid.

El viernes se efectuará una reunión, á la que se invitará al Gobierno y representación de las juventudes liberales de provincias.

En esa reunión se trazarán las líneas de una futura campaña, y se preparará una asamblea de todas las juventudes liberales de España, cuya asamblea se celebrará en Madrid el mes de Marzo próximo.

Motín

Zamora.—En el pueblo de Tabara, ha habido un motín, producido por la subida del precio del pan.

El pueblo, creyendo que la carestía nació del acaparamiento del trigo, se dirigió al palacio de Alfajeme, donde hay gran cantidad, siendo impotentes los guardias para contener al público, que destruyó puertas y ventanas.

Los amotinados prendieron fuego á la casa y saquearon la panera repartiéndose el trigo.

Costó grandes esfuerzos sofocar el incendio.

Gasset

El ministro de Fomento marchará mañana á su finca de Galapagar, donde permanecerá estos días. Regresará á Madrid el jueves.

Se lleva trabajos para estudio.

Miscelánea

En honor de Gamboa

El señor Canalejas acompañará esta tarde al embajador de Méjico don Federico Gamboa, al Círculo literario donde á las tres se verificará una fiesta en honor de nuestro huesped, que en un gran novelista y dramaturgo.

En la fiesta tomarán parte los señores Ruiz de Grijalba, Gamboa, Répide, Cavia, Carrere, conde de Esteban Collantes, Machado, Condesa de Castella, Mesa Felix Mendez y Javier Bueno. Además se recitarán diálogos chulescos.

Asociación de Caridad

En Palacio se ha reunido la junta directiva de la Asociación de Caridad presidida por el Rey y los infantes don Carlos y don Fernando.

Asistieron el gobernador civil, el alcalde, el marqués de Vadillo, don Alberto Aguilera, el conde de Peñalver, don Carlos Prats, el tabernero Blanco y el carnicero Riesgo.

El alcalde habló de los medios para extinguir la mendicidad.

El conde de Peñalver leyó una alocución dirigida al pueblo de Madrid con igual motivo.

El gobernador expuso los medios que á su juicio debían adoptarse.

El Rey hizo el resumen diciendo que haría cuanto pudiera para lograr el fin que se habían propuesto.

Presentación

El general Aznar estuvo en palacio para presentar al Rey el nuevo diputado monárquico señor Retortillo. Este señor es hijo político de Catena, el propietario del periódico republicano "El País". Es la vez primera que iba á Palacio.

El Rey le dispensó una acogida cariñosa.

De Guerra

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra", publica hoy varios destinos de veterinaria y de equitación.

Los braseros

Zaragoza.—En casa de los condes de Morella y á consecuencia del óxido de carbono desprendido de un brasero, han estado á punto de perecer asfixiadas una hija de los condes y una criada.

La Gaceta

La de hoy publica los decretos que ayer firmó el monarca.

Nombramiento de catedráticos y la declaración de quiebra de "La Previsión Andaluza", así como el que se le exija responsabilidad.

Oposiciones

En breve se dispondrá la publicación de una convocatoria para ingreso en la Escuela Superior de Guerra.

El plazo para la presentación de solicitudes expirará el 30 de Abril y las oposiciones comenzarán el día 31.

Los textos y preguntas serán los mismos que en años anteriores.

Los alumnos que se admiten serán 24 de infantería, 7 de caballería, 6 de artillería y dos de ingenieros.

Mejoría

El capitán general señor Primo de Rivera, ha experimentado mejoría en su estado, y mañana saldrá de Madrid á reponerse en el campo.

Los crímenes de un loco

Utiel.—Un individuo llamado Marcelino Díaz, loco furioso, entró en un café cuando este se hallaba lleno de gente y la emprendió á puñaladas con los concurrentes.

El café se convirtió en un campo de Agramante, el loco repartía puñaladas á diestro y siniestro y los espectadores unos huían, otros le arrojaban botellas, vasos y sillas, que ocasionaron mayores trastornos.

En medio de aquella baranda se oyó un disparo y una bala entró

por el ojo derecho al loco furioso, dejándole muerto en el acto.

Con la muerte del loco renació la tranquilidad, llegaron las autoridades y se procedió á reconocer el café.

Se encontraron doce personas heridas, varias de ellas estaban en el suelo sobre un charco de sangre. Dos de los heridos estaban moribundos y dos muy graves.

Todos los heridos lo están por las cuchilladas del loco.

Se ignora quien disparó el tiro, matándole.

Un consul asesinado

Habana.—En Matanzas ha sido asesinado el consul español.

El asesino está preso.

Fuego

Cherburgo.—Se ha declarado un violento incendio en el barrio del muelle.

Están ardiendo muchas casas y se trabaja en la extinción del fuego.

Las pérdidas son enormes, y á la hora en que telegrafiamos asciende á un millón de francos.

Catástrofe

Valparaiso.—Al pasar un tren sobre un puente, se derrumbó éste y el convoy cayó á un barranco.

Las víctimas entre muertos y heridos ascienden á 50.

Un gobierno en crisis

París.—Al terminar la votación en la Cámara todos convinieron en que por decoro debía dimitir el gobierno, pues había tenido una derrota moral.

Briand dijo que antes de adoptar ninguna resolución quería conocer el cómputo de votantes.

Súpose á poco que la mayoría de 29 votos era de republicanos.

En su consecuencia Briand irá esta tarde al Palacio del Eliseo á presentar la cuestión de confianza al presidente de la República.

Se cree que insistirá cerca de Mr. Fallieres para que le acepte la dimisión en vista de las dificultades con que tropieza.

Mencheta.

Vías urinarias

Especialista **Dr. Inigo**

DEL HOSPITAL NECKER DE PARÍS
SEVILLA Amor de Dios, 1

Boletín Religioso

Santo de mañana
San Alejandro, obispo.

Jubiléo circular

Mañana, en la parroquia de San Francisco, costado por la M. I. Sr.ª Condesa de Cañete de las Torres, por sus difuntos.

Auxiliar de la Magdalena—Mañana á las ocho, habrá misa rosada, durante la cual el Reverendo Padre Ricardo Ayala, Misionero del Inmaculado Corazón de María, dará una conferencia catequística á los obreros y obreras concurrentes.

Después de la misa, las señoras del centro catequístico «Apostolado de señoras» enseñarán la doctrina cristiana á los diferentes grupos.

Iglesia de P. P. Carmelitas (San Cayetano)—Mañana se celebrarán los cultos mensuales que la Cofradía del Carmen tributa á su Santísima Madre.

Por la tarde á las cuatro y media, rosario, sermón, bendición con el Santísimo Sacramento y procesión con la imagen de la Santísima Virgen.

Seguirán los ejercicios de los Siete Domingos con rosario, durante la misa de ocho y media.

Ejercicios Espirituales para señoras—En la Casa de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, Plaza de San Juan, 7. Córdoba; darán principio el día 2 de Marzo á las cinco y media de la tarde, y terminarán el día 9 con la Misa y Comunión general, los dirigirá el R. P. Luis Ortíz, de la Compañía de Jesús.

Las señoras que deseen formar parte de esta tanda, tendrán la bondad de avisarlo con anticipación á la Madre Superiora.

Real Iglesia de San Pablo—El domingo 26 tendrá lugar los solemnios cultos que la Archicofradía del Inmaculado Corazón de María consagra mensualmente á su Excelencia Patrona, en la forma siguiente:

Comunión general en la misa que se girará á las ocho y media y será solemnizada con armenium.

Ejercicio de la tarde, que dará principio á las seis y media con la exposición de Su Divina Majestad, Rosario, Letanía cantada, oraciones, plegaria, sermón que pronunciará un Padre de la Comunidad y gozos, terminando con la reserva y bendición del Santísimo.

TRIDUOS DE CARNAVAL

Parroquia de San Francisco—Solemne triduo que para desagravio de las ofensas que se inflieren á Dios Nuestro Señor durante el Carnaval, ha de celebrarse los días 26, 27 y 28 de Febrero del presente año 1911. A las cinco de la tarde se hará el Santo Rosario, siguiendo el ejercicio propio de estos cultos y sermón que predicará: Día 26, el Licdo. D. Antonio

Rodríguez Pina, Phro; día 27, el Dr. D. Antonio Peña Lopez, conde de la parroquia; día 28, el Dr. D. Francisco de P. Veasco Estepa, rector de la parroquia.

Hallándose esos días en la misma parroquia el Jubileo Circular, por la intención de la Ilma. Sra. Condesa de Cañete de las Torres, todas las tardes habrá reserva solemne de S. D. M. y la última procesión dentro de la iglesia.

El día 1.º de Marzo, á las ocho y media de la mañana, habrá también misa de Comunión general con bendición é imposición de la Ceniza.

San Hipólito—Los días 26, 27 y 28 triduo de desagravios por el Carnaval, á las seis de la tarde, con exposición de S. D. M., Estación Mayor, Santo Rosario, Letanía cantada, actos de desagravio, sermón que predicarán los Padres de la Compañía de Jesús, Bendición y reserva.

Esclavas del Sagrado Corazón—A las cinco de la tarde se hará la Estación, Santo Rosario, seguido de una meditación y el acto de reparación, terminándose con la Bendición del Santísimo Sacramento, que quedará expuesto las tres noches.

Capuchinos—A las cinco y media exposición de S. D. M., Trisagio cantado, Rosario, Letanias cantadas y sermón que predicarán los oradores siguientes: día 26, R. P. Félix de Segura; día 27, R. P. Ceferino de Valencia; y día 28, R. P. Francisco María de San Sebastián.

Terminarán estos cultos con la visita al Santísimo, mofoje y reserva.

San Pablo—A las cinco y media de la tarde con Exposición de S. D. M., Rosario, Letanía y trisagio cantados, sermón y reserva.

Adoración Nocturna—Las vigiliás del 26 al 27, del 27 al 28 y del 28 al 1.º de Marzo, corresponden á los turnos 5.º, 6.º y 1.º (San Pascual Bailón, San Aciselo y Santa Victoria é Inmaculado Corazón de María, respectivamente). Serán de desagravio á Nuestro Señor por las ofensas que recibe en estos días de Carnaval. Habrá pláticas y pueden asistir los adoradores de los demás turnos.

Parroquia del Sagrado—A las ocho misa solemne con exposición de S. D. M. y concluida se hará el ejercicio de desagravio, finalizando con la reserva solemne.

Parroquia del Salvador—El lunes y martes de carnaval, á las ocho y media de la mañana habrá misa solemne con exposición, plática y Comunión general, costada por la Asociación de la Vela establecida en esta parroquia.

Además, estas mismas señoras asociadas á la Vela, costean el jueves 2 de Marzo, á las ocho y media, una misa solemne de Requiem con vigilia y dos rosadas, en sufragio por el alma de las señoras asociadas difuntas. La junta ruega á las asociadas la puntual asistencia á dichos actos.

LOS SIETE DOMINGOS A SAN JOSÉ
Parroquia del Salvador—El domingo, tercer día de la devoción de los Siete Domingos, que la Congregación Josefina consagra á su escudriño Titular. Todos los domingos á las ocho se dirá la misa en el altar del Santo Patriarca dándose la Sagrada Comunión á los Congregantes y personas piadosas, con el fin de que puedan lucrar todas las indulgencias tanto plenarias como parciales con que está enriquecida la Asociación Josefina, y muy particularmente con la indulgencia plenaria que el inmortal León XIII se dignó conceder á los asociados Josefinos de Córdoba, siendo aplis cable á nuestros difuntos; y por la tarde á las cinco se practicarán los ejercicios marcados en los estatutos estando la plática el domingo 12 á cargo del M. I. Sr. D. Miguel García Ballesteros, canónigo.

Parroquia de San Juan—El domingo tercer día de los Siete domingos de San José. El ejercicio se hará después de la Misa mayor.

Jesús Crucificado—El domingo tercer día estando expuesto el Santísimo por la intención de doña Josefá Calderón, se hará á las ocho y media y predicará don Delfín Salgado.

Parroquia de San Francisco—El domingo cuarto día de los Siete domingos de San José la sagrada Comunión se dará inmediatamente antes de la Misa mayor, que es á las ocho y media, y concluida se hará brevemente el correspondiente ejercicio.

Parroquia del Sagrado—El domingo cuarto día de la devoción de los Siete domingos al Patriarca San José, en la forma siguiente. A las ocho se cantará la Misa mayor y concluida se hará el ejercicio del día.

Iglesia de Capuchinos—El domingo tercer día del Ejercicio de los Siete Domingos de San José durante la misa de ocho y media con cánticos.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

MALAS DIGESTIONES
En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA
palabra que quiere decir digestión difícil; en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS (Stomolix) que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS
asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se vende por correo certificado á quien le pida.

Imp. «El Defensor» Ambrosio Morales (c.)

CHOCOLATES DE CONFIANZA
DEMETRIO CABRERA
 Alfileros, 11. POZOBLANCO.
 Gramos. Reales.

Timbre que llevan en las cubiertas los Chocolates de Confianza de Hijos de Demetrio Cabrera.
 Suplicamos á nuestros clientes se fijen bien, á fin de evitar equivocaciones.
 También invitamos al público en general á que visite nuestra fábrica para que vea por sí tanto lo higiénico de nuestros locales y aparatos, como los productos que se emplean en la elaboración de nuestros chocolates.

Muestras gratis con solo pedir las, y precios especiales á los Sres. Curas párrocos y comunidades religiosas, Grandes descuentos al comercio

SOCIEDAD ANONIMA CROS

BARCELONA

Primeras materias para abonos — Fábricas en Badalona, Alicante y Sevilla

Servicio gratuito de sus oficinas técnicas, tales como análisis de tierras, consultas é instrucciones sobre el empleo de los abonos y envío de varios folletos. Director de las oficinas técnicas, D. Juan Gavilán. Apartado 6, Madrid.

Oficinas y Almacenes en Córdoba: **Avenida de Cervantes, N.º 16**

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida Incendios y Paquetes

Banco Aragonés Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotales para niños y niñas

Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo

PIDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:
Don Antonio Conrotte
 Oficinas calle Alfaro, núm. 28. CORDOBA

por calibre y los proyectiles son de 1250 libras mientras que los anteriores solo pesan 850 libras. También la coraza tiene una pulgada más de grosor. Se llama este nuevo acorazado Thunderer.
 Jr. John Watson O P

ESPECTACULOS

GRAN TEATRO
 Función entera para mañana.
Fátima Miris
 Precios.—Plateas sin entrada, 15 pesetas; Palcos principales y proscenios segundos sin entrada, 11'50; Butaca con entrada, 2'90; Delantera de anfiteatro con idem, 1'25; idem de paraiso con idem, 0'75; Entrada principal, 1; idem de paraiso, 0'40.

Juan Carrara é Hijos Calle Real GIBRALTAR

Agencia de Vapores Transatlánticos para el Brasil y la Argentina

Servicio de las importantes LINEAS POSTALES ITALIANAS.
 "LA ITALIA, Y "LA LIGURE BRASILIANA,"
Para Santos y Buenos Aires
 El paquete postal

"TOSCANA,"
 perteneciente á la Compañía "Italia," se espera en Gibraltar el día 18 de Febrero y saldrá el mismo día.

Para Santos y Buenos Aires
 Admitiendo pasajeros para Rto Janeiro y Montevideo
 El paquete postal

"Re Umberto,"
 de la Compañía "La Ligure Brasiliana," se espera en Gibraltar el día 1 de Marzo y saldrá el mismo día.

Para Santos y Buenos Aires
 El paquete postal

"SIENA,"
 de la Compañía "Italia," se espera en Gibraltar el día 4 de Marzo y saldrá el mismo día.

ESTOS VAPORES NO TOCAN EN NINGUN PUERTO ESPAÑOL

Admite pasajeros de Cámara y de tercera clase. Los de Cámara á precios equitativos.
En tercera, 175 pesetas

Triato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje; comida abundantísima, Médico, medicinas y enfermería gratis. Se recomienda vengán provistos de la cédula personal para el desembarque en Buenos Aires. Telégrafo Marconi.—Para pasaje y demás informes, acúdase á
JUAN CARRARA É HIJOS Calle Real, GIBRALTAR

Nerviosos!
Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.
 Depositario en Córdoba: Dr. Marín, Gondomar, n.º 2, Farmacia

TEATRO CIRCO
 GRAN COMPAÑIA COMICO-LIRICA DIRIGIDA POR EL PRIMER ACTOR Y DIRECTOR PEPÉ BERGÉS

Función por secciones para mañana

Primera sección á las ocho en punto.
 «La suerte loca»
 Segunda sección á las nueve y cuarto.
 «El país de las hadas»
 Tercera sección á las diez y media.
 «El poeta de la vida»

Cuarta sección á las once tres cuartos.
 «La gatita blanca»

Precios para cada sección: Palcos sin entrada, 6'90 pesetas.—Sillas con entrada y entrada de palco, 1 peseta.—Anfiteatro con entrada, 75 céntimos.—Entrada de grada 25 céntimos.

PABELLON MODERNISTA

1.ª Sinfonía.
 2.ª Exhibición de tres magníficas películas.
 3.ª Exhibición de tres magníficas películas.
 4.ª Exhibición de tres magníficas películas.
 5.ª Exhibición de tres magníficas películas.
 6.ª Exhibición de tres magníficas películas.
 7.ª Exhibición de tres magníficas películas.
 8.ª Exhibición de tres magníficas películas.
 9.ª Exhibición de tres magníficas películas.
 10.ª Exhibición de tres magníficas películas.

Precios: Sillas 40 céntimos.—Entrada general 15.

CRONICA DE INGLATERRA

La Próxima legislatura

La prensa de todos los partidos comenta ampliamente el resultado de las últimas elecciones generales y se extiende en consideraciones sobre las consecuencias de las mismas en la próxima legislatura. Se puede decir que las próximas elecciones del año 1910 han sido la confirmación por el pueblo de las primeras elecciones verificadas el mismo año, pues solo ha ganado la coalición liberal un voto. Y para eso, según algunos más ó menos aproximados, se han gastado un par de millones. Por eso, áun que se dice que el partido liberal ha salido vencedor, en realidad no es así, porque se encuentra ahora en las mismas condiciones que antes de la disolución del Parlamento.

Cuando Mr. Asquith se decidió á convocar nuevas elecciones fué porque esperaba obtener una mayoría de su propio partido y poder prescindir del apoyo de la Coalición. Pero en estas últimas elecciones, el partido que ha ganado un voto es el nacional irlandés, capitaneado por Mr. Redmond: de modo que Mr. Asquith para tener mayoría, necesita el apoyo de los católicos irlandeses. En la Cámara de los Comunes, liberales y Unionistas tienen los mismo votos, 272, pero los liberales cuentan con los 75 nacionalistas irlandeses, con los 42 del Labour party (partido obrero) y hasta los 9 que siguen á Mr. O'Brien, lo cual les dá una mayoría de 124 votos. Esta Coalición, tomada así en conjunto, es la que realmente ha ganado las elecciones.

Con esta victoria, los Unionistas derrotados y desechados, dicen que los ministros de Inglaterra están á merced de un puñado de Irlandeses facciosos, lo que hay es que un fracaso la consecuencia del Home Rule para Irlanda y eso es

lo que les duele. Porque ahora Mr. Redmond á la cabeza de su partido, más compacto y más fuerte por la victoria obtenida, exigirá el cumplimiento de las aspiraciones de la Irlanda católica y no es probable que consienta el que se retrase la discusión del Home Rule hasta 1912.

Sin embargo, el proyecto de ley que se refiere á la constitución de la Cámara de los Lores, será el que primero tendrá que afrontar el nuevo parlamento.

Rechazado por los Lores en la anterior legislatura, será de nuevo discutido y aprobado en la Cámara de los Comunes y á menos que se quiera ir á una tercera elección general, tendrá que ser aprobado aunque con modificaciones y enmiendas. Esto es lo más probable, porque si los Lores se empiesen en rechazar en absoluto la ley votada por la Cámara Baja, entonces sería preciso que el Gobierno exigiese del Rey la creación de gran número de nuevos Lores para formar una mayoría en la Cámara Alta que aprobara la Ley. Este segundo medio no tiene visos de probabilidad. Así que no les queda otro remedio á los Lores que aprobar la Ley; el país en dos elecciones seguidas ha declarado su voluntad.

Otro de los asuntos que preocuparán á los nuevos legisladores es la Defensa Nacional é Imperial. Cada año se discute este problema, porque el pueblo inglés quiere conservar su inmenso Imperio colonial, de lo que en primer término se escudra inevitable. Sus buques de guerra son cada año mejores y más poderosos. El último acorazado votado uno de estos días, aunque es del tipo del Dreadnought no parece al Dreadnought de hace seis años más que en la velocidad de su marcha. Por lo demás, des plazá 5.000 toneladas más y en longitud tienen 58 pies más que el primero de la serie é. Los cañones también son de más

MAIZ PLATA
 De clase superior se vende en casa de los señores Carbonell y Compañía al precio de 20 pesetas los 100 kilos en bolsas de origen, puesto en los almacenes de San Antonio, de dichos señores, ó sobre estos vagones.

SEÑORA SOLA
 De 40 años, algo instruida, con buenos informes, desea colocación dentro ó fuera de la población, para ama de gobierno, cuidar señora, caballero, niños ó cosa análoga.—Calle Sevilla número 19, planta baja.

Cisco de orujo
 Se vende en los almacenes de San Antonio, de los señores Carbonell y Compañía, á 10 reales hectolitro, libre de consumos y sin envase; á domicilio, un real más.

EN LA IMPRENTA
El DEFENSOR DE CORDOBA
 SE HACEN

Facturas, Circulares
 Tarjetas, Membretes
 Besalamanos, Acreditaciones
 Recibos, Recordatorios
 Hortuorias, Obras de lujo
 Menús y toda clase de trabajos

PAPEL
 En esta Administración se vende por arrobas.

Antigua Fundición de Campanas
 Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendada de hace muchos años en los Boletines Eclesiásticos especialmente en Andalucía

Aleación pura de cobre y estaño. Refundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campana.

Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é iglesias de San Pablo y San Hipólito, de idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Cáceres), etc., etc.

Esta casa no tiene que ver nada con otras que dicen pertenecer á ella. Para todo dirijanse á la casa constructora. Pídase catálogo ó presupuesto á la casa LINARES de

Carabanchel Bajo Madrid

FERNANDO GUIJO
 Cirujano Dentista

Gondomar sin n.º
 Donde está la fotografía.